
L EO弟兄
得救⾒證分享



为什么我想分享⻅证？

⼤家好 ,多谢⼤家出席我的⻅证分享。我相信这也是
你们对我和我家庭的⽀持和⿎励。真的感谢你们的

爱。

⼤家都知道我确诊脑癌。⾸先，我向⼤家报告⼀下

我现在的病况和医疗情况。我现在已经开始了化疗

和针滴镖靶药。每三个⽉要做⼀次脑扫描，观察脑

癌有没有变得严重。在这个医疗的过程，幸好没有

感受到明显的副作⽤，⻝欲没有变差，体重没有减

少，⾝体没有痛楚。只是还有那种忘记东西的情

况。所以要感谢天⽗。

在⼼灵上，当然会有担⼼和忧虑的时候。不知道⾃

⼰⽣命好⽇⼦还有多⻓，有很多的担⼼和忧虑。忧

虑死亡之痛苦，不舍⽼婆和两个年幼的⼥⼉，担⼼

她们的未来和将来的⽣活。⼩玥和⼩瑷还是很可

爱，⻅到她们那么可爱，就⾃⾃然然有种不舍。刚

刚知道有了脑癌时，⼼情真是⾛⼊了⼈⽣的⾕底。

已经对所有事物都没有希望。但⾝边很多朋友也对

我们⼀家献出关⼼和爱。有煮汤给我的，有煮饭给

我的，有陪伴 J E N N Y的。你们给我很多很好的安慰
和⽀持。你们陪伴和关⼼ J E N N Y，与她谈话，我觉
得这是给她很⼤的⽀持。真的多谢你们。



还有最重要的，就是⼤哥⼤嫂，为了我们⼀家，放

弃已经落地⽣根的南岛 I N V E R C A RG I L L，⼀家搬
来 A UC K L AND，他们为了我们⼀家，不是作出极
⼤的付出吗？⼤哥⼤嫂当⽇的决定，不是出于爱

吗？他们就是我的天使。⼤哥在我⾝边，更加有意

义的，就是他不断地给我分享圣经的话，使我愈来

愈感觉到天⽗的爱。

我⾃⼰⼼⾥⾯的感觉，由开始时的失落，慢慢地愈

来愈释怀。没有之前那么重的担⼼、困苦、忧虑。

这种转变是因为来我感受到天⽗的爱。我现在经常

看圣经，理解圣经⾥⾯的道理和神的旨意及神的

爱。就是这样，我开始慢慢释怀。虽然还偶尔会忧

虑，但已经不是经常性了。⽽每当感受忧虑时，便

拿出圣经听天⽗的话，就会慢慢好转过来。我感觉

到更多时间理解圣经话语，我的⼼灵就会更平安及

多有喜乐。

⽽在读经的过程中，到教会听牧师讲道时，就好像

感受到天⽗，愈来愈明⽩神想我在⼈世间要做的⼀

些事。这次⻅证，就是其中⼀件要做的事，把最美

好的礼物跟我的朋友和家⼈分享。希望我的朋友和

家⼈明⽩天⽗的⼼意。

洗礼之后，虽然有上教会，但没有努⼒地去了解这

个信仰。⼼中就只是想着，信有天⽗就已经⾜够，

没有放时间去读圣经，没有时常祷告。



⼀直以为只要信有天⽗，信祂是创造天地万物之神

就够，到我⽼了死了之后就上天国，⼜可以继续⼀

家⼈团聚。这种态度，使我⼜是像以前⼀样，未能

全然交托天⽗。天⽗的教导和鞭打，上帝就是多次

⽤不同的⽅法，在不同的时候，想我回转到祂，驯

服于神。但我也是没有做到。但⼀直以来，天⽗也

没有放下我不管。

那么⻓的时间，我都未有认真地回转到上帝？

做不到谦卑驯服，把⼈的能⼒看得太⾼、太有⾃

信，使我不容易回转到神。我是个很有⾃信的⼈，

在⼯作，与⼈相处，健康，成就⽅⾯都充满⾃信。

在⾹港好朋友、同事和在新西兰的朋友，也会觉得

我很成功。我是廖家第⼀个进⼤学的⼈，得到很多

亲⼈的赞许。⾹港很多朋友觉得我早买楼上⻋，很

幸福，有很多朋友还上不了⻋ (置业 )。⾹港的同事
觉得我好利害，反应快，升职⼜快。新西兰朋友⼜

觉得我移⺠路上很顺利。我⾃⼰都觉得⾃⼰幸福，

想⽣两个⼥⼉就有两个⼥⼉，⽽不是两个⼉⼦或⼀

男⼀⼥。我⼀直以来也相信成功是靠⾃⼰努⼒。幸

福⽅⾯，像要⽣两个⼥⼉，如我所愿，我觉得这是

来⾃上天，但当时我⼼中的「上天」并不是我今天

相信的上帝、神、天⽗。当时⼼中的「上天」只是

⼀个概念，不是创造天地万物的神，也不是⼀位可

寄托的天⽗。「上天」只是给我幸福和运⽓的⼀种

东西。



在健康⽅⾯，我⼀向都⾮常健康，不吸烟不好酒、

有运动⼜定期验⾝，家庭也没有严重的病历。所以

也是充满⾃信，认为⾃⼰会很⻓命。

另外，我⼩时候读科学科⽬，我相信所有事情的因

由都会被⼈所知，所有结果也有可计算出来。有些

结果，⼈类可能在这⼀刻未能找出原因，终有⼀

天，科技发展，⼈类必定能找出原因来。但是⼀直

没有想到知道原因 (这些定律 )和创造两者之间的分
别。就算我们知道有地⼼吸⼒，但我们也不会知道

为何引⼒会出现在两个质量体之间，⽽不是反引⼒

呢。我们知道光速是多少，但我们不知道为什么光

也有速度，也不知道光的速度是由谁定的。这其实

就是可怜的极度⾃信。全⾯只信「⼈」，只信「科

学」，引致我这四⼗年⼈⽣，没有去学习神的真

理，浪费了我这⼀刻觉得最好的事﹕神的爱。

其实这是⼀种不⾃觉的骄傲，我就是因为⽋缺了⼀

种谦卑，使我那么难回转成为为基督信徒。我有 3 9
年可以回转的机会，但也没有做到。

为什么我想努⼒回转？

就是因为今年⼀⽉确诊脑癌，⼼情真的很担忧，不

知道剩下有多少⽇⼦，⾮常舍不得 J E N N Y和两个⼥
⼉，就再次想起神。



这次再次想起神，我更思想多些我和神的关系。出

院后，就由创世记开始，重新读圣经和理解圣经、

更多祷告。这样之后，⼼⾥的担忧愈来愈少，愈来

愈感觉到平安。

就是在这次读圣经的过程，慢慢感受到更多神的爱

和明⽩圣经⾥的道理。圣经⾥的事，好像摩西分红

海和五饼⼆⻥等，就是因为我⽋缺谦卑的⼼，只是

相信⼈类有限的科学知识，才使我不能回转，不能

信靠神。天⽗容许以脑癌作杖来鞭打我，使我内⼼

软化，诚⼼把⾃⼰交托天⽗，这是好的。

这半年，⼀路读经和祈祷，由担忧、困苦的深⾕，

慢慢可以⾛出来。⾛回去开⼼的⽇⼦。虽然有时也

会跌回深⾕，但只要拿起圣经，继续读，⼼灵就得

到平安。

我觉得能够全然信靠天⽗，天⽗会给予我的内⼼得

到平安。⾯对⼈⽣这种困苦和忧伤，圣经⾥神的话

语给予我最强⼤的⼒量。就是神对约舒书亚所讲的

刚强壮胆。那种刚强壮胆的⼒量，就是驯服于神，

全然交托于神。



总结

神在我的⽣命中，不停安排天使出现在我⾯前，⽤

不同的说话、⽤不同的⽅法，希望我回转到祂。天

⽗给予我很多的恩典，使我在很多⼈⽣的事上顺

利。当我在中学时，本来想升⼤学读物理科，但因

为中七时有位科⼤的教授来我学校介绍⼟⽊⼯程。

使我决⼼⼤学要读⼟⽊⼯程。就是因为做了⼟⽊⼯

程，在移⺠路上才容易⼀点。

刚刚出社会⼯作了⼤概 5年，⼤约在 2 0 0 6年的时
候，我想做督察，可惜尝试了三次考试也不成功。

当时很失望，为什么我的⼈⽣做不到⾃⼰想做的职

业。⽽系要继续做⼯程。但现在看，做⾹港警察是

多么背着良⼼⼯作呢。

刚刚讲的两个事情，不就是看⻅⼀些天⽗的安排⽽

给我更美好的路吗？

⽽⾄于近来我的脑癌，使我更加信靠天⽗，更加想

努⼒去明⽩祂的道，更加想努⼒事奉主。在⼈来

看，脑癌当然是⼀件不美好的事。但我深深相信，

神为我安排的⼈⽣路，必然是有祂认为好的，只是

现在我们看不懂。就好像我以前看不懂为什么我会

⾛向⼯程⽽不是警察。现在才⻅到那美好。



所以，就算我们现在看不到这脑癌的意义，这病使

我们有苦困。但我相信只要有基督信仰，伤痛可以

得以舒缓。全⼼相信天⽗对我们的慈爱，将来⼀定

会更明⽩今⽇的意思。

天⽗安排苦困，祂不是不爱我。祂就是爱我，才把

独⽣⼦耶稣为我们赎罪被钉⼗字架。我们才能在⼈

世死后回到天家重聚和永恒活着。

我知道在地的⼈要使⾝边的朋友成为基督徒是⾮常

困难。但有着天⽗的慈爱，天⽗上帝会亲⾃动⼯带

祂在地上的⼉⼥回祂的⾝边。希望⼤家也存有那份

谦卑，接受天⽗的恩典。


